



Nomos

Der Fall Kristina Hänel



Der Fall Kristina Hänel

und die neue Debatte zur gesetzlichen Regelung des Schwangerschaftsabbruchs in Deutschland

Herausgegeben von Prof. Dr. Jörg Scheinfeld, Dr. Jacqueline Neumann, Dr. Gerhard Czermak, Prof. Dr. Reinhard Merkel und Prof. Dr. Holm Putzke, LL.M.

2024, 279 S., brosch., 84,- €

ISBN 978-3-7560-1647-1

(Schriften zum Weltanschauungsrecht, Bd. 5)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1647-1

Der Strafprozess gegen die Gießener Ärztin Kristina Hänel hat Rechtsgeschichte geschrieben: Im Jahr 2017 klagte die Staatsanwaltschaft Gießen Hänel wegen eines Verstoßes gegen § 219a StGB an. Der Weg durch die Instanzen der Strafgerichte dauerte mehrere Jahre, und er endete mit einer Verurteilung. Am 24. Juni 2022 strich der Deutsche Bundestag die Vorschrift des § 219a StGB ersatzlos und hob alle einschlägigen Strafurteile auf. In diesem Sammelband ist der historische Prozess und die dort vom ifw angewendete Strategie der „erfolgreichen Niederlage“ dokumentiert. Aus

Sicht des ifw lag es auf der Hand, dass die Diskussion nicht bei § 219a StGB stehen bleiben konnte. Die Debatte über § 218 StGB stellt sich als zwangsläufige Folge dar.

Mit Beiträgen von

Prof. Dr. Frauke Brosius-Gersdorf, LL.M. | Kristina Hänel | Rain Jessica Hamed | RA Dr. Karlheinz Merkel † | Prof. em. Dr. Reinhard Merkel | Dr. Jacqueline Neumann | RA Prof. Dr. Ali B. Norouzi | Prof. Dr. Jörg Scheinfeld | Dr. Michael Schmidt-Salomon

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos

The Case of Kristina Hänel



Der Fall Kristina Hänel

und die neue Debatte zur gesetzlichen Regelung des Schwangerschaftsabbruchs in Deutschland

Edited by Prof. Dr. Jörg Scheinfeld,
Dr. Jacqueline Neumann, Dr. Gerhard Czermak,
Prof. Dr. Reinhard Merkel and Prof. Dr. Holm Putzke, LL.M.

2024, 279 pp., pb., € 84.00

ISBN 978-3-7560-1647-1

(Schriften zum Weltanschauungsrecht, vol. 5)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1647-1

The criminal case against Giessen doctor Kristina Hänel has made legal history: In 2017, the Giessen public prosecutor's office charged Hänel with a violation of Section 219a of the German Criminal Code (StGB). The process through the criminal courts took several years and ended with a conviction. On June 24, 2022, the German Bundestag abolished the provision of § 219a StGB without replacement and overturned all relevant criminal convictions. This anthology documents the historical process and the strategy of "successful defeat" used by ifw. From the ifw's point of

view, it was obvious that the discussion could not stop at § 219a StGB. The debate on § 218 StGB was an inevitable consequence.

With contributions by

Prof. Dr. Frauke Brosius-Gersdorf, LL.M. | Kristina Hänel | RA In Jessica Hamed | RA Dr. Karlheinz Merkel † | Prof. em. Dr. Reinhard Merkel | Dr. Jacqueline Neumann | RA Prof. Dr. Ali B. Norouzi | Prof. Dr. Jörg Scheinfeld | Dr. Michael Schmidt-Salomon

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

